

## 10. Nürnberger Unternehmerkongress mit 18. Neujahrsempfang der mittelständischen Wirtschaft „Mit mehr Verantwortung in die Zukunft“



V.li. Wirtschaftsreferent Dr. Michael Fraas, Birsen Brochier, Alexander Brochier, Veranstalterin Sabine Michel und Achim Weniger, Vorstand VEDES AG

Unter dem Motto „Mission Zukunft“ überzeugte die 10. Auflage des Nürnberger Unternehmer-Kongresses mit einem anspruchsvollen Programm und Top-Referenten. Beim anschließenden 18. Neujahrsempfang der mittelständischen Wirtschaft wurde der Netzwerkpreis „Gemeinsam sind wir stark“ an den Unternehmer Alexander Brochier verliehen.

Orange war die dominierende Farbe beim Neujahrsempfang in der Nürnberg Messe. Sabine Michel, Inhaberin der Full-Service Agentur „smic“ Events & Marketing begrüßte rund 900 Unternehmer aus der mittelständischen Wirtschaft.

In Vertretung von Ministerpräsident Dr. Markus Söder sprach der Staatsminister der Finanzen und für Heimat, Albert Füracker, die Grußworte. Er betonte wie wichtig es sei, dass die Politik Verständnis für die Bedürfnisse der mittelständischen Unternehmer mitbringt.

Auf der anderen Seite ist das Verständnis für den Kunden von entscheidender Wichtigkeit für den Unternehmenserfolg, wie der Keynote-Speaker Achim Weniger, Vorstand der VEDES AG betonte. Achim Weniger, der seine Ausbildung bereits bei VEDES machte und seit 37 Jahren im Unternehmen tätig ist, bietet seinen Händlern die notwendige Infrastruktur für den Spagat zwischen digitalem Wandel und traditionellem Handel. Während in den 60er und 70er Jahren VEDES bei der Bevölkerung noch ein Begriff war, muss er jetzt wieder neu aufgebaut werden. Die Zeiten im Zeichen der Digitalisierung ändern sich gewaltig und man muss mitziehen, damit die Wettbewerbsfähigkeit in Europa bleibt und sich erhöht. Es muss eine techno-

logische Infrastruktur geschaffen werden, und zwar möglichst schnell. Veränderungen vollziehen sich nicht mehr so langsam wie bisher, und man muss sich mit Projekten beschäftigen, die gänzlich unbekannt sind. Dabei sind Sicherheit und Datenschutz immens wichtig, deshalb muss man vertrauenswürdige Partner an der Hand haben. Um Erfolg zu haben stellt sich die VEDES auf die Zielgruppe von morgen ein, die nicht nur online einkaufen, sondern auch ein Shopperlebnis haben will. Es gibt inzwischen Händler, die dem Kunden in Sachen Events entgegenkommen. Man kennt schon seit langem die Hochzeitstische in den Abteilungen der großen Kaufhäuser. Bei den VEDES-Händlern gibt es Spielzeugtische für Geburtstagsgeschenke, viele Händler gehen neue Wege und setzen gleich noch eins drauf. Sie bieten die Räumlichkeiten für Kindergeburtstage an, dass die Eltern keine Arbeit mit der Planung und Ausführung haben. Achim Weniger nannte das nur als Beispiel, dass man Ideen haben muss, um Kunden zu gewinnen und zu halten. Natürlich muss der digitale Handel mit dem stationären dabei verbunden werden. Dabei hat auch die Printwerbung noch ihre Berechtigung. Zusammengefasst heißt das: „Der Kunde möchte abgeholt werden und auf allen Kanälen bedient werden“. Achim Weniger kam zum Ende seines Vortrag mit dem selbstbewussten Schlusssatz: „Wir haben Infrastruktur geschaffen. Es gibt viel zu tun - freuen wir uns auf die wunderbare Zukunft“.

Im Anschluss an das Referat kam der nächste Programmpunkt. Die Verleihung des Netzwerkpreises „Gemeinsam sind wir stark“. Zusammen mit Wirtschaftsreferent Dr. Michael Fraas überreichte Sabine Michel den Preis an den sichtlich nichtsahnenden Unternehmer Alexander Brochier. Brochier, der sich aus der operativen Geschäftsführung seines Familienbetriebs allmählich zurückzieht, fördert mit seiner „Brochier Stiftung“ und der „Haus des Stiftens gGmbH“ soziale Projekte. „Man kann noch so talentiert und mutig sein, zum Erfolg eines Unternehmens gehört auch immer ganz viel Glück“, so Brochier in seiner Dankesrede, „und ich hatte in meinem Leben soviel Glück, weshalb ich es gerne mit denjenigen teile, die nicht so viel davon haben“.

Beim anschließenden Get-Together ließen die Gäste den Abend bei gutem Essen und inspirierenden Gesprächen ausklingen. „Es ist uns wichtig, dass sich die Unternehmer aus der Metropolregion untereinander vernetzen und austauschen“, so Sabine Michel. „Denn nur, wenn wir miteinander reden, lernen wir etwas Neues kennen und können gemeinsam etwas bewegen“.



Alexander Brochier (Mi.) nimmt den Netzwerkpreis „Gemeinsam sind wir stark“ von Sabine Michel und Dr. Michael Fraas entgegen.



V.li. Finanz- und Heimatminister Albert Füracker, Veranstalterin Sabine Michel, Kulturreferentin Prof. Dr. Julia Lehner und Unternehmer Gerd Schmelzer



Alexandra Zöls und Hans Zöls (li.), Zöls.de Automaten mit Jochen Scharf



V.li. Michael Lortz, Lortz GmbH, Christian Waitz und Ingrid Hofmann, IK Hofmann GmbH, mit Ehemann Bernd Heinrich



VI. Achim Weniger, Vorstand Vedes AG, Eva-Maria Kusch, Unternehmenskommunikation VEDES AG und Martin Kusch, Geschäftsführer Breuninger Sindelfingen



Martin Heyn (li.), Vorstand Schultheiss Wohnbau und Michael Kopper, Vorstandsvorsitzender Schultheiß Projektentwicklung



Michaela Dorsch (re.) und Frank Weber, Vorstand Technik (Schultheiß Projektentwicklung AG)



Dr. Michael Fraas (li.), Wirtschaftsreferent Nürnberg und OB Kandidat Schwabach und Sebastian Brehm, MdB.



v.li. Claudia Pinkert, René Lehrieder und Dr. Nadine Cauers-Lehrieder, beide Lehrieder Premium Catering mit Dr. Christian Bühler, MittelstandsInvest Dr. Bühler GmbH



v.li. Pam Gösl, Radio Charivari, Christian Waitz Geschäftsführung Brochier Holding und Barbara Lauterbach vom Süddeutschen Schaustellerverband

dümpelmann<sup>®</sup>  
& kollegen gmbh  
steuerberatungsgesellschaft

LUST AUF  
VERÄNDERUNG?



Steuerfach-  
angestellte?

1fachmacher  
gesucht!

Dümpelmann & Kollegen sucht  
Steuerprofis (m/w/d) in vielen  
Bereichen.

Jetzt bewerben:

[www.duempelmann-kollegen.de](http://www.duempelmann-kollegen.de)